



B121 Promueve Agricultura intercalado de caprinos para mejorar productividad y resiliencia al medio ambiente.

Con el objetivo de fortalecer la productividad en las regiones áridas y semiáridas del país, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, a través del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP), desarrolla en el sector ganadero de los municipios Matamoros y Viesca, Coahuila, la crianza e intercalado de sementales de diferentes razas de caprinos para incrementar la producción de leche y mejorar su adaptabilidad al medio ambiente. **Uno más uno; P, 2**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115334605>

<https://www.tierrafuerte.mx/promueve-agricultura-intercalado-de-caprinos-para-mejorar-productividad-y-resiliencia-al-medio-ambiente/>

<https://sandyaguilera.com/promueve-agricultura-intercalado-de-caprinos-para-mejorar-productividad/>

<https://www.votaqueretaro.com/nacional/promueve-agricultura-intercalado-de-caprinos-para-mejorar-productividad-y-resiliencia-al-medio-ambiente/>

<https://www.voragine.com.mx/2024/03/23/promueve-agricultura-intercalado-de-caprinos-para-mejorar-productividad-y-resiliencia-al-medio-ambiente/>

<https://noti.mx/2024/03/23/promueve-agricultura-intercalado-de-caprinos-para-mejorar-productividad-y-resiliencia-al-medio-ambiente/>

La Inmaculada Percepción / Los protegidos

Estar dentro del gobierno de Andrés Manuel López Obrador garantiza a sus funcionarios la protección a prueba de balas.

Por ello van por la vida como si no debieran nada, como el desacreditado e infame Hugo López-Gatell, culpable de la respuesta que el gobierno tuvo en la pandemia y que provocó miles de muertes.

Agachar la cabeza tiene sus privilegios.

No es el único, el exdirector de **Segalmex**, Ignacio Ovalle en cuya administración se dio un grosero desfalco por, al menos, 9 mil millones de pesos, vive tranquilamente sin que nadie lo moleste Francisco Garduño. **Excélsior, P 8**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115336329>

La única encuesta que vale / Rafael Álvarez Cordero

Tenemos que fijarnos en lo que cada candidata ofrece, en los resultados que ha tenido La llamada 4T y los proyectos que tiene el grupo Fuerza y Corazón por





México. Todo esto sucede mientras los analistas nacionales como extranjeros dan cuenta de los fracasos de esta administración, el manejo inadecuado de la economía, la corrupción en las empresas del gobierno, en particular de Pemex, CFE y **Segalmex**, las múltiples crisis en salud, educación, ciencia, arte, etcétera, y frente a esto, cientos de grupos leales a Morena quieren engañarnos con sus encuestas amañadas. **Excélsior, P 10**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115336343>

AGRICULTURA

Registra sequía 73% del país

Con sequías en casi el 73 por ciento del territorio nacional, pocas lluvias y disminución en el llenado de las presas, llega la Semana Santa en el país. El Monitor de Sequía de México informó que la sequía extrema y excepción se localiza en el noroeste y centro del país, y ocupa 26.07 por ciento, mientras que 32,1 por ciento tiene una situación de moderada a extrema y 14.46 por ciento ya tiene condiciones anormalmente secas. **El Heraldo de México, P 4**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115335367>

Innovación ingenio / Banco de semillas para salvar la biodiversidad y vida del planeta

La biodiversidad es apremiada y muchos alimentos pueden desaparecer de nuestro menú del futuro, Una de las estrategias que ha ganado mayor relevancia en los últimos años son los bancos de semillas, que además de almacenar simientes de diferentes especies, por si llegan momentos peores, sirven para desarrollar variedades más resistentes.

Todo lo relacionados con siembras, cosechas, así como organizaciones de agricultores. **Vértigo, P 50**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115334630>

Día mundial del agua: un desafío para la humanidad

El líquido es vital para absolutamente todas las actividades humanas, sean biológicas, sociales, productivas o económicas.

En todo el planeta la demanda de agua supera la cantidad del líquido disponible y las necesidades al respecto se han más que duplicado desde 1960 como resultado del crecimiento de la población y de industrias como la agricultura, la ganadería, la producción de energía y la manufactura. **Vértigo, P 14**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115334362>

Hacia un futuro sustentable del agua en el valle de México





La Ciudad de México se fundó y creció sobre los antiguos lagos que ocupaban alrededor de la cuarta parte de la superficie de la Cuenca de México. En el proceso de formación de la cuenca se generó una capa impermeable de sedimentos arcillo limosos, denominada acuitardo, que permitió sustentar la zona lacustre. Los asentamientos diferenciales generados en este proceso han sido muy perjudiciales para la infraestructura hidráulica, vial y en edificaciones. Actualmente se utilizan 86 m³/s de agua en el Valle de México. El 76% en el uso doméstico urbano, el 14% en la agricultura y el 9% en la industria.

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/hacia-un-futuro-sustentable-del-agua-en-el-valle-de-mexico/>

Crimen domina tierra caliente

La zona sur del Estado de México, considerada como Tierra Calientes, colindante con Michoacán y Guerrero, es una de las regiones autoridades han identificado presencia de La Familia Michoacana y del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) desde hace casi una década. Se trata de municipios con poblaciones muy reducidas, la mayoría a la producción agrícola, la floricultura, rurales y pobres, de acuerdo con el Consejo Estatal de Población (Coespo). **El Universal, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_24032024/24032024000330nc.pdf

Los costos ambientales de la digitalización

La digitalización tiene el potencial de beneficiar al desarrollo sostenible en las dimensiones ecológica, económica y social, de manera paralela. La precisión mejorada en la medición y la recopilación y análisis de datos respalda intervenciones específicas en energía, agricultura y movilidad.

<https://www.eluniversal.com.mx/opinion/instituto-mora/los-costos-ambientales-de-la-digitalizacion/>

GANADERÍA/APICULTURA

ENDESU trabaja para que en 2026 México cuente con mil hectáreas de ganadería regenerativa

Nuestra intención era demostrar que las buenas prácticas de ganadería restauran el ecosistema y benefician al productor", explicó el fundador y director general del organismo, señala José Warman. Científicos, educadores y comunicadores que trabajan en la asociación civil Espacios Naturales y Desarrollo Sustentable (ENDESU) probaron exitosamente un modelo de ganadería regenerativa que conserva fuentes de empleo y permite la recuperación paulatina de ecosistemas degradados. : **La Crónica, P 14**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115334354>





Innovan productores tlaxcaltecas en la siembra de alfalfa para que resista las condiciones climáticas

La alfalfa es la principal fuente de alimento para la producción de leche y carne en Tlaxcala. Su alto contenido en proteínas, fibra y minerales la convierten en el mejor alimento forrajero en la industria agrícola y ganadera. No dejes de leer: No obstante, el cultivo de esta planta perenne se enfrenta a sequías, temperaturas extremas y contaminación del agua con que es alimentada. De acuerdo con la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, en 2023 se tenían sembradas dos mil 633 hectáreas. La fuente estimó una producción de 91 mil 954 toneladas anuales.

<https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/innovan-productores-tlaxcaltecas-en-la-siembra-de-alfalfa-para-que-resista-las-condiciones-climaticas-11648122.html>

PESCA | ACUACULTURA

No habrá desabasto de pescados y mariscos en cuaresma; incrementa producción

Después de casi tres meses de mantenerse a la baja la producción pesquera, Bernardo Hernández Guzmán, presidente de la Federación de Pescadores del Puerto de Veracruz, reportó una mejoría en el arribazón de especies marinas en la zona como la sierra y el peto. Señaló que hasta un 20 por ciento han aumentado hasta el momento la producción pesquera, dijo que por ello, se tiene garantizado el abasto de pescados y productos de mar durante los próximos días santos. .

<https://www.elsoldecordoba.com.mx/local/cuanto-aumento-la-produccion-pesquera-en-veracruz-este-2024-11647318.html>

CAMBIO CLIMÁTICO

Incendio devasta 111 hectáreas

El incendio en el Parque de los Ciervos y el Cerro de la Biznaga en este municipio quedó controlado en un cien por ciento, después de 45 horas de trabajo de los bomberos de cinco municipios de Conafor y Probosques, que arrasó con 111 hectáreas de árboles y arbustos. Héctor Elorriaga, director de Protección Civil y Bomberos de Atizapán de Zaragoza señaló "No tenemos el tema de quema por agricultura, no hay necesidad de que digan que los pastores queman, quien los está provocando, le está haciendo un daño no nada más al ecosistema, sino también a la vida humana", finalizó. **El Sol de Toluca, P 5**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115334641>

Agua atmosférica

El agua es el elemento más importante para la vida y la prosperidad del planeta. Es un componente básico para satisfacer las necesidades humanas, brinda apoyo a los sistemas de salud y es un insumo estratégico para el desarrollo económico. El agua





también apuntala la seguridad alimentaria y energética, y garantiza la integridad del medio ambiente y los ecosistemas. **Reforma, P 10**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_24032024/24032024000430nc.pdf

A la baja, zonas de recarga de agua

La zona metropolitana del valle de México ha perdido zonas de recarga natural del acuífero, lo que coincide con el crecimiento de la mancha urbana y el aumento de la población. La Conagua registró en lo que va de marzo no se habían presentado precipitaciones relevantes en la región del Cutzamala y tampoco en el Valle de México. **Excélsior, P 14**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115336540>

En Sudáfrica día cero en México

Mientras en Ciudad del Cabo, Sudáfrica, la cual en abril de 2018 estuvo a punto de llegar al Día Cero, en el que se quedaría totalmente sin agua, se logró una reducción de su uso por persona de 25 litros al día; en la Ciudad de México, la cual también enfrenta severos problemas de sequía, hay colonias donde una persona gasta hasta 600 litros diarios. Geordin Hill-Lewis, alcalde de Ciudad del Cabo, aseguró que en 2018 lograron una reducción de uso de agua de 25 litros por persona por día, para beber, usar el baño, lavar..., y eso es lo que realmente les ayudó a superar esa sequía.

Reforma, P 13

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_24032024/24032024000382nc.pdf

Cómo afrontar los riesgos del sobrepaso climático

Ocho años después de la adopción del Acuerdo de París sobre cambio climático y a pesar de los avances conseguidos, el riesgo de sobrepaso climático, al superarse el 1.5 C de incremento de la temperatura global, nunca había sido tan alto.

Sabemos que este rebasamiento tendrá consecuencias negativas para la salud, la Seguridad alimentaria, la disponibilidad de agua y la estabilidad social, entre muchas otras. **Reforma, P 15**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115335929>

Suman más de 667 incendios forestales en 2024

Ante las altas temperaturas que se han presentado, de enero a marzo de 2024 se han registrado más de 500 incendios forestales alrededor del país. De acuerdo con las cifras de la Comisión Nacional Forestal (Conafor). De acuerdo con el promedio de los Últimos años, casi la mitad de estos incendios se producen por actividades agropecuarias y de urbanización, junto con Las acciones intencionada s y los descuidos de personas que no apagan bien sus cigarros o fogatas. **Excélsior, P 8**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_24032024/24032024000488nc.pdf





PRESIDENCIA

Advierten un desastroso legado de AMLO en educación

El sector a nivel nacional enfrenta la falta de evaluaciones diagnósticas, cobertura en niveles bachillerato y medio superior, así como la pérdida de aprendizajes que se agravó con la pandemia, alertan expertos y ONC. **El Universal, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_24032024/24032024000287nc.pdf

POLÍTICA

Tecnificación del campo garantizará el acceso a los recursos naturales: Ruth

Con consciencia ecológica y liderazgo avanzaremos en la tecnificación del campo potosino, lo que garantizará el acceso a recursos naturales para todos los sectores de la población, declaró Ruth González Silva, candidata al Senado de la República por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM). “La tecnificación del campo potosino garantizará el aprovechamiento y abastecimiento de los recursos naturales como el agua, que a su vez ayudaría a paliar la crisis que actualmente afecta al territorio nacional”, dijo Ruth González Silva.

<https://elheraldoslp.com.mx/new/2024/03/24/tecnificacion-del-campo-garantizara-el-acceso-a-los-recursos-naturales-ruth/>

En tecnificación de riego, NL es ejemplo

Nuevo León es ejemplo nacional en la tecnificación de sistemas de riego, dijo el gobernador Samuel García, El mandatario estatal supervisó la primera y segunda etapas del Distrito de Riego Las Lajas en los municipios de China-General Bravo. Con ello, se asegura el abasto y eleva los rendimientos en las 3 mil 852 hectáreas de cultivo para beneficio de 202 productores. **Excélsior, P 6**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115336288>

Se placea Claudia en bastión priista

Aunque Coahuila es el último bastión priista del País, a Claudia Sheinbaum pareció no importarle. En la tierra de los hermanos Moreira, de su sucesor Miguel Ángel Riquelme, quien hoy contiende por la senaduría priista, y del recién asumido Gobernador Manolo Jiménez, la candidata presidencial de la 4T ni siquiera mencionó al otrora "partidazo". **Reforma, P 8**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115335936>

INFORMACIÓN GENERAL





Son 66 plagiados; liberan sólo a 42

Fueron a sus casas y se los llevaron a la fuerza, incluyendo a los niños, sin importarles los gritos y llantos. Después de un día, los comenzaron a liberar, familia por familia, cerca de sus hogares.

La madrugada del viernes, grupos armados "levantaron" a 66 personas de al menos 10 familias distintas en diversas zonas de Culiacán y Mazatlán, con el mismo modus operandi: hombres vestidos de negro y armados. **Reforma, P 1,**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115335858>

Matan a candidato de Morena para la alcaldía de Acatzingo

Fue asesinado a balazos el precandidato de Morena y PT a presidente municipal de Acatzingo, Jaime González Pérez, cuando estaba en su empresa y en compañía de su esposa y dos hijos menores de edad. El gobernador Sergio Salomón Céspedes Peregrina y el candidato de Sigamos Haciendo Historia a la gubernatura, Alejandro Armenia Mier, condenaron el crimen y expresaron sus condolencias a la familia.,

Excélsior, P 5

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_24032024/24032024000507nc.pdf

